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令和元年度  第１回定例教育委員会  会議録 

 

１ と き   平成31年4月24日（水）14:00～15:00 

 

２ ところ   大垣市役所北庁舎北館1階 教育委員会室 

 

３ 出席委員  山本譲教育長、河合保孝委員、堀哲也委員、山川隆司委員、 

平野晶子委員 

 

４ 事務局   守屋事務局長、山下庶務課長、渡邊学校教育課長、 

石橋教育総合研究所長、堀社会教育スポーツ課長、 

中井文化振興課長、大谷上石津地域教育事務所長、 

加藤墨俣地域教育事務所長、中山南部北部学校給食センター所長、 

安田図書館長、吉安庶務課主幹 大橋庶務課主査 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 議 題 

 

議第 １号  大垣市立幼稚園条例等の一部を改正する条例に関する意見の提出に 

ついて 

議第 ２号  大垣市教育振興基本計画策定委員会委員の委嘱について 

議第 ３号  大垣市教育振興基本計画（学校教育分野）策定委員会委員の委嘱に  

ついて 

議第 ４号  大垣市教育振興基本計画（青少年分野）策定委員会委員の委嘱につい

て 

議第 ５号  大垣市教育振興基本計画（文化振興分野）策定委員会委員の委嘱に  

ついて 

議第 ６号  大垣市教育振興基本方針評価委員会委員の委嘱について 

議第 ７号  大垣市教育支援委員会委員の委嘱について 

議第 ８号  大垣市特別支援教育推進協議会委員の委嘱について 

議第 ９号  学校薬剤師の解職及び委嘱について 

議第１０号  令和元年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の規約について 

議第１１号  令和元年度岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の設置について 
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議第１２号  大垣市スポーツ推進委員の解嘱及び委嘱について 

議第１３号  大垣市留守家庭児童教室運営委員会委員の委嘱について 

議第１４号  大垣市社会教育推進員の委嘱について 

議第１５号  大垣市少年支援員の委嘱について 

議第１６号  大垣市教育総合研究所運営委員会委員の委嘱について 

議第１７号  大垣市上石津郷土資料館運営委員会委員の解職及び委嘱について 

 

 

報告事項 

１ 令和元年度校長・教頭・教務主任等一覧について 

２ 平成30年度不登校児童生徒の状況について 

３ 寄附採納について 

４ その他 
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開会 14:00 

発言者 発言内容 

山本  教育

長 

それでは、ただいまより、令和元年度第1回定例教育委員会を開催しま

す。 

はじめに、前回会議録の承認を求めます。会議録については、既に原案

を配付しておりますが、会議録に記載した内容についてご異議ございま

せんか。 

＜異議なしの声＞ 

ないようですので、前回会議録について原案のとおり承認いたします。 

山本  教育

長 

本日の議事は、個人情報など非公開にする議案がないことから、公開と

します。それでは、これより議事に入ります。 

始めに、議第1号「大垣市立幼稚園条例等の一部を改正する条例に関す

る意見の提出について」説明をお願いいたします。 

山下  庶務

課長 

 

議第1号「大垣市立幼稚園条例等の一部を改正する条例に関する意見の

提出について」別紙のとおり市長に意見を提出するもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第1号議案は承認されました。 

 

次に、議第2号「大垣市教育振興基本計画策定委員会委員の委嘱につい

て」、議第3号「大垣市教育振興基本計画（学校教育分野）策定委員会

委員の委嘱について」議第4号「大垣市教育振興基本計画（青少年分野）

策定委員会委員の委嘱について」、議第5号「大垣市教育振興基本計画

（文化振興分野）策定委員会委員の委嘱について」、議第6号「大垣市

教育振興基本方針評価委員会委員の委嘱について」説明をお願いいた

します。 

山下  庶務

課長 

 

議第2号「大垣市教育振興基本計画策定委員会委員の委嘱について」、議

第3号「大垣市教育振興基本計画（学校教育分野）策定委員会委員の委

嘱について」議第4号「大垣市教育振興基本計画（青少年分野）策定委

員会委員の委嘱について」、議第5号「大垣市教育振興基本計画（文化振

興分野）策定委員会委員の委嘱について」、議第6号「大垣市教育振興基

本方針評価委員会委員の委嘱について」別紙のとおり承認を求めるも

の。 
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発言者 発言内容 

＜別添資料にて説明＞ 

河合 委員 「大垣市教育振興基本計画策定委員会委員」と「大垣市教育振興基本方

針評価委員会委員」が同じ方ですが支障はないですか。 

山下  庶務

課長 

教育委員会が計画に沿って事業を実施できたかどうかを、計画を策定し

た委員に評価していだきたいと考えています。 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第2号議案から第6号議案は承認されました。 

 

次に、議第7号「大垣市教育支援委員会委員の委嘱について」、議第8号

「大垣市特別支援教育推進協議会委員の委嘱について」、議第9号「学

校薬剤師の解職及び委嘱について」説明をお願いいたします。 

渡邊  学校

教育課長 

 

議第7号「大垣市教育支援委員会委員の委嘱について」、議第8号「大垣

市特別支援教育推進協議会委員の委嘱について」、議第9号「学校薬剤師

の解職及び委嘱について」別紙のとおり承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第7号議案から第9号議案までは承認されました。 

 

次に、議第10号「令和元年度 岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の規

約について」、議第11号「令和元年度 岐阜県教科用図書西濃地区採択協

議会の設置について」説明をお願いいたします。 

渡邊  学校

教育課長 

 

議第10号「令和元年度 岐阜県教科用図書西濃地区採択協議会の規約に

ついて」、議第11号「令和元年度 岐阜県教科用図書西濃地区採択協議

会の設置について」別紙のとおり承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第10号議案、11号議案は承認されました。 
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発言者 発言内容 

次に、議第12号「大垣市スポーツ推進委員の解嘱及び委嘱について」、

議第13号「大垣市留守家庭児童教室運営委員会委員の委嘱について」、

議第14号「大垣市社会教育推進員の委嘱について」説明をお願いいたし

ます。 

堀  社会教

育スポーツ

課長 

議第12号「大垣市スポーツ推進委員の解嘱及び委嘱について」、議第13

号「大垣市留守家庭児童教室運営委員会委員の委嘱について」、議第14

号「大垣市社会教育推進員の委嘱について」別紙のとおり承認を求める

もの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第12号議案から第14号議案は承認されました。 

 

次に、議第15号「大垣市少年支援員の委嘱について」、議第16号「大垣

市教育総合研究所運営委員会委員の委嘱について」説明をお願いいたし

ます。 

石橋  教育

総合研究所

長 

議第15号「大垣市少年支援員の委嘱について」、議第16号「大垣市教育

総合研究所運営委員会委員の委嘱について」別紙のとおり承認を求める

もの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第15号議案、第16号議案は承認されました。 

 

次に、議第17号「大垣市上石津郷土資料館運営委員会委員の解職及び委

嘱について」説明をお願いいたします。 

中井  文化

振興課長 

議第17号「大垣市上石津郷土資料館運営委員会委員の解職及び委嘱につ

いて」別紙のとおり承認を求めるもの。 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

 

 

これについて、よろしいですか。 

＜異議なしの声＞ 

第17号議案承認されました。 
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発言者 発言内容 

山本  教育

長 

次に、報告事項に移ります。 

報告事項1「令和元年度 校長・教頭・教務主任等一覧について」説明を

お願いいたします。 

渡邊  学校

教育課長 

報告事項1「令和元年度 校長・教頭・教務主任等一覧について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

次に、報告事項2「平成30年度 不登校児童生徒の状況について」説明を

お願いします。 

 

石橋  教育

総合研究所

長 

報告事項2「平成30年度不登校児童生徒の状況について」 

＜別紙資料にて説明＞ 

山川 委員 中学生ぐらいになると精神的な病気が増えてきます。そういうものに対

して、教育総合研究所から、精神科的なメンタルヘルスの治療に結びつ

けるようなアプローチはありますか。 

石橋  教育

総合研究所

長 

具体的な数字は手元にございませんが、専門的な機関に繋いでいるケー

スもございます。 

山川 委員 精神科的なもの、薬物的なもの、ＳＳＲＩ等含めて早くから介入した方

がいいものがあります。特にそういうものは予後が悪いので、早期のサ

ポートをお願いしたいと思います。 

河合 委員 年間30日以上欠席した場合が不登校児童生徒ということですが、1年間

の中で、どの時期に増えているか特徴はありますか。 

石橋  教育

総合研究所

長 

ゴールデンウィーク明け、夏休み明け、体育祭後などです。また、5月 

6月も多く発生しています。 

山本  教育

長 

不登校児童生徒や保護者に対し、休み中に学校の方から連絡を取っても

らえると、復帰しやすい、先生との信頼関係も築きやすいと思います。 

 

堀 委員 不登校の主な理由に、「不安など情緒的混乱」がありますが、いじめな

どの外的要因があるのであれば、学校側が出来ることを進めてケアでき

るといいと思います。いじめが原因で不登校になる件数は把握していま

すか。 
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発言者 発言内容 

石橋  教育

総合研究所

長 

不登校の主な理由の中にいくつか選択肢があり、「いじめ」もあります

が上位には入ってきていません。何について不安なのか、仲間関係なの

か学習面なのか、各学校もケース会議等を行って内容把握に努めている

ところです。 

山本  教育

長 

子どもも保護者も精神科医へのアプローチは難しいところがあります。

そこを抵抗なく繋いでいければ、早い段階から医学的なサポートが得ら

れると思います。 

山本  教育

長 

次に、報告事項3「寄附採納について」説明をお願いします。 

山下  庶務

課長 

報告事項3「寄附採納について」 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

ありがとうございました。 

次に、「その他」でございますが、事務局の方から説明をお願いいたしま

す。 

山下  庶務

課長 

令和元年度 大垣市教育委員会の行事等スケジュールについて 

＜別添資料にて説明＞ 

渡邊  学校

教育課長 

学校教育指導の方針と重点について 

＜別添資料にて説明＞ 

山本  教育

長 

 

ありがとうございました。 

全体を通じて、何かございましたら、ご発言をお願いいたします。 

よろしいですか。 

それでは第1回の定例教育委員会を、以上で終わります。 

山下  庶務

課長 

＜次回開催＞ 

と き 令和元年5月27日（月）13:30～ 

ところ 大垣市民会館1階 第一会議室 

閉会 15:00 


